

RÉDACTION ET ADMINISTRATION
BOURNAIS, 20, rue de Valenciennes, 20 bis
(Presse N° 102-D)
TOURNAI, 10, rue de Valenciennes

PRIX DES ABONNEMENTS
ROUBAIS-TOURNAI
Trois mois, 4 fr. 50 — Un an, 18 fr.

AVEC l'incommensurable aplomb qui le caractérise, le cléricain continue de nous assourdir chaque jour les oreilles de leurs protestations de tolérance et de libéralisme.

Le passé des cléricaux, leur longue suite d'entreprises anti-libérales et anti-républicaines, aussi bien que leurs actes et leur attitude du temps présent, ne sont pas pour l'émbarasser.

Le journal cléricain nous accuse de vouloir empêcher les catholiques de faire ce que font les autres.

Le cléricain nous accuse de vouloir empêcher les catholiques de faire ce que font les autres.

Le cléricain nous accuse de vouloir empêcher les catholiques de faire ce que font les autres.

Le cléricain nous accuse de vouloir empêcher les catholiques de faire ce que font les autres.

Les funérailles de nos plus glorieux citoyens de la République constituent une exhibition. C'est une provocation aux catholiques qu'un enterrement civil le jour du Seigneur.

Nous n'avons pas le droit, libres-penseurs, de mourir dans l'indifférence de nos convulsions et de notre conscience.

Nous n'avons pas le droit d'être conduits au champ du repos sans l'assistance d'un ministre de religion, alors que les catholiques entourent leurs obsèques de toute la pompe religieuse qui leur convient.

Nous n'avons pas le droit d'être entrés les dimanches comme tous les citoyens du pays.

Si les cléricaux avaient le pouvoir, les catholiques nous ramèneraient à ce fameux régime du 16 mai, qui assimilait les libres-penseurs aux supplicés, fixait leurs funérailles à la première heure matinale, et leur oubliait.

Et ces gens osent revendiquer le monopole de la tolérance et du libéralisme ! Ce sont les propres expressions de la Déclaration des Droits.

Qu'ils se posent en victimes, en persécutés. Et ils nous dénoncent comme d'intraitables sectaires !

NOUVELLES PARLEMENTAIRES

La querre au Madagascor
PRISE DE TAMATAVE
Paris, 15 décembre. — Une dépêche de Madagascar annonce que les troupes françaises se sont emparées de Tamatave presques sans coup férir.

TAMATAVE
Tamatave est au Tananarive, le centre le plus considérable du nouveau Hova. Cette ville se trouve en dehors du pays d'Ankova, sur la rive droite du fleuve.

Le conseil des ministres
Paris, 15 décembre. — Les ministres se sont réunis au palais de l'Élysée, sous la présidence de M. Casimir-Perier.

Le conseil des ministres
Paris, 15 décembre. — Les ministres se sont réunis au palais de l'Élysée, sous la présidence de M. Casimir-Perier.

Le conseil des ministres
Paris, 15 décembre. — Les ministres se sont réunis au palais de l'Élysée, sous la présidence de M. Casimir-Perier.

Le conseil des ministres
Paris, 15 décembre. — Les ministres se sont réunis au palais de l'Élysée, sous la présidence de M. Casimir-Perier.

La santé de M. Hanotaux
Paris, 15 décembre. — L'état de santé de M. Hanotaux, ministre des Affaires étrangères, est de beaucoup amélioré aujourd'hui.

Duel de Presse
Paris, 15 décembre. — La rencontre entre M. Paul Boyer, député de la Seine, et M. Turot, député de la République, a lieu aujourd'hui à l'Épave de Combet.

Un manifeste royaliste
Paris, 15 décembre. — On annonce qu'à la suite d'une réunion royaliste tenue récemment à Bruxelles, le duc d'Orléans peut être un manifeste.

Les obsèques de M. de Lesseps
Paris, 15 décembre. — Aujourd'hui midi ont été célébrées à l'église Saint-Pierre de Chaillot, les obsèques de M. Ferdinand de Lesseps.

Le procès du capitaine Dreyfus
Paris, 15 décembre. — Le procès du capitaine Dreyfus qui venait d'être commencé à la cour d'assises de la Seine.

L'affaire Allez
Paris, 15 décembre. — L'affaire Allez devant le Tribunal Correctionnel.

Le projet de M. Burdeau
Paris, 15 décembre. — On a encore travaillé toute la journée à la rédaction d'un projet de loi relatif à la réforme de la justice.

Les annonces seront reçues aux bureaux du Journal, à Paris, 10, l'Agence Havas, place de la Bourse, 10

Les annonces seront reçues aux bureaux du Journal, à Paris, 10, l'Agence Havas, place de la Bourse, 10

Les annonces seront reçues aux bureaux du Journal, à Paris, 10, l'Agence Havas, place de la Bourse, 10

Les annonces seront reçues aux bureaux du Journal, à Paris, 10, l'Agence Havas, place de la Bourse, 10

Les annonces seront reçues aux bureaux du Journal, à Paris, 10, l'Agence Havas, place de la Bourse, 10

Les annonces seront reçues aux bureaux du Journal, à Paris, 10, l'Agence Havas, place de la Bourse, 10

Les annonces seront reçues aux bureaux du Journal, à Paris, 10, l'Agence Havas, place de la Bourse, 10